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Prédication culte famille de rentrée  
16 septembre 2007 

 
Luc 15, v.11 à 32 
 
Que se passe-t-il donc à la suite de notre histoire, celle que j’ai commencée à raconter 
aux enfants quand ils étaient là ? 
… 
Que va faire le papa ? refuser le retour de son fils ? accepter son retour mais en le 
grondant ? Que se passe-t-il donc dans notre histoire, que je viens de lire en entier ? 
 
… réponses des catéchumènes  
 
Oui, c’est vrai, malgré que le fils ait rejeté ses parents et son frère, qu’il soit parti avec 
l’argent et qu’il ait tout dépensé, le papa est tout simplement heureux, et court vers son 
fils qu’il voit arriver de loin pour le serrer dans ses bras. 
 
Qu’en pensez-vous ? 
Qu’aurait fait votre papa ? 
Et si vous, vous étiez un papa, comment auriez-vous réagi ? 
 
… réponses des catéchumènes 
 
Maintenant, savez-vous comment s’appelle ce gros livre dans lequel j’ai lu notre 
histoire ? 
… 
 
Oui, cette histoire est une histoire de la Bible. Une histoire que raconte Jésus aux 
pharisiens et aux maîtres de la loi. 
Qui sont les pharisiens et les maîtres de la loi ? 
Alors là, je me tourne vers les adultes de cette assemblée. Vous trouviez peut-être que 
mes questions étaient trop faciles pour vous, en voici une plus difficile ! 
Les pharisiens sont tout simplement les spécialistes de la loi de Dieu, ceux qui savent 
exactement ce qu’il faut faire et ne pas faire, dire ou ne pas dire. La loi a été donnée par 
Moïse de la part de Dieu au peuple d’Israël. Moïse, vous le connaissez tous, c’est le 
bébé qui a été mis dans l’eau dans un panier pour éviter d’être tué. Recueilli par la 
femme du pharaon, il a ensuite sauvé le peuple hébreu de l’esclavage. 
Tout cela nous le trouvons dans l’Ancien Testament, et dans le Nouveau Testament 
Jésus apparaît et vient accomplir la loi ancienne, en donnant l’amour. 
 
Au moment de notre histoire dans le Nouveau Testament, juste avant que Jésus la  
raconte, il est en train de parler avec des pécheurs, c’est-à-dire des personnes qui ne 
respectent pas la loi, qui n’obéissent pas à toutes les règles. 
Et cela est scandaleux pour les pharisiens : « comment un homme qui vient soit disant 
nous annoncer quelque chose d’extraordinaire de la part de Dieu peut-il discuter avec 
des gens qui n’obéissent pas à la loi de Dieu comme nous ? » 
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Quand nous trouvons l’autre différent, il nous arrive de ne pas vouloir parler avec lui.  
A une époque, la couleur de peau était une barrière, notre langue et notre culture 
peuvent aussi créer des barrières ou encore notre religion. 
Quoi encore ? … les habits que l’on porte, la musique que l’on écoute… 
 
Dans notre histoire, le fils cadet qui s’en va pour dépenser tout son argent représente le 
pécheur, le frère aîné qui est toujours resté aux côtés de son père en lui obéissant, 
représente le pharisien. 
Et souvenez-vous à la fin de l’histoire quand le père accueille aussi bien le fils revenu, 
l’aîné est furieux contre son père : « Quoi ! Tu l’accueilles alors qu’il a dépensé tout ton 
argent, et dire que moi je suis resté fidèle avec toi pendant tout ce temps, c’est vraiment 
injuste ! » 
 
Nous arrive-il d’être comme le fils aîné, le pharisien qui obéit en toutes circonstances, 
mais qui se croit en droit de juger et d’exclure ceux qui ont des torts ? 
… 
Nous arrive-t-il d’être comme le 2ème fils, le pécheur, qui ne fait pas toujours attention à 
respecter l’autorité et qui n’en fait qu’à sa tête, mais qui sait aussi reconnaître quand il 
s’est trompé ? 
… 
 
Certains, je suis sûre, se reconnaissent dans le fils aîné : sage, discipliné mais aussi peu 
indulgent, d’autres se voient en fils cadet : désobéissant, têtu mais qui reconnaît aussi 
ses erreurs. 
 
Nous sommes aussi chacun dans notre vie, selon les moments ou selon les jours, l’aîné 
et le cadet, le sage et le fripon, le jaloux et le repentant. 
 
Nous reconnaissons aussi sûrement dans cette histoire nos relations de frères et sœurs. 
Moi le sage, elle la disciplinée. Moi qui aime bien faire des bêtises, lui qui est toujours 
obéissant comme un petit ange. Et nous connaissons aussi la jalousie de ces rapports et 
les questionnements qu’ils soulèvent. 
 
Que dit donc Jésus à propos de ces deux situations ? le sage et le pécheur ? 
Que dit Jésus aux pharisiens qui lui reprochent de parler avec des pécheurs ? 
 
Dans notre histoire, le père accueille à bras ouvert son fils pécheur, et dit aussi à son fils 
fidèle qu’il l’aime. 
D’après vous, qui représente le père ? que veut nous dire Jésus ? 
… 
Le Père est Dieu. 
Ce Dieu d’un amour si grand, qu’il aime ceux qui lui sont fidèles, comme ceux qui vont 
loin de lui puis reviennent. 
Nous sommes tous ses fils et ses filles, nous qui sommes à ses côtés, et nous aussi qui 
nous sommes éloignés de lui mais voulons maintenant le retrouver. 
Chacun a sa place aux cotés de Dieu. 
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Dieu n’a pas envoyé Jésus sur terre à nos côtés pour nous juger, mais pour nous sauver. 
Mais remarquez bien que si nous partons, Dieu ne nous retiendra pas, Il nous a créés 
libres et ne nous empêchera pas de faire d’autres expériences. Il ne nous fera pas non 
plus revenir de force. 
Ce sera à nous de décider de revenir vers Dieu. 
Sa porte sera toujours ouverte mais ce sera à nous de la pousser. 
 
Cette histoire de ce papa et de ses deux fils différents aimés autant par leur père, montre 
que Dieu aime chacun et chacune au-delà de nos différences. Dieu nous aime tous car 
nous sommes ses enfants. 
« Voyez le Père nous aime tellement que nous sommes appelés ses enfants. Et c’est vrai 
nous sommes ses enfants », dit la première lettre de Jean. 
 
Je vous demande maintenant à vous catéchumènes, et à vous tous aussi, de réfléchir et 
de trouver un titre pour notre histoire de ce matin. Nous en reparlerons ensemble en 
séance de catéchisme.  
 
Dieu nous aime donc tous. 
Maintenant le culte est le lieu de la communauté où nous nous rassemblons pour écouter 
une Parole de la part de Dieu pour nous, pour lui dire merci et le prier par le chant, les 
mots et les gestes. La Parole de Dieu est pour tous, on l’a bien compris. Le culte est 
donc aussi pour tous, on l’a bien vu tout à l’heure avec les trois générations sur les 
chaises. 
Etes-vous d’accord avec moi ? Le culte est-il vraiment pour tous ? … 
En fait, je devrais dire le culte devrait être pour tous… 
Car dans la réalité, tous les âges se retrouvent rarement côte à côte… 
Mais vous savez, construire un culte qui parle à tous les âges n’est pas chose facile. 
Mais ce n’est pas une fatalité non plus. 
Alors, ce matin je vous demande à vous les plus jeunes maintenant, catéchumènes, de 
me dire ce que vous attendez du culte. Qu’aimeriez-vous vivre ici le dimanche matin 
quand vous entrez dans ce temple ? 
De notre côté, pasteur et communauté, nous devons vous apporter une Parole de vie de 
la part de Dieu. 
Pour certains d’entre vous je le sais, vous n’avez pas envie d’être là, ce sont vos parents 
qui vous demandent de venir car ils pensent que vivre avec l’Eglise est important pour 
une vie. Nous aimerions rendre ce temps de culte et de catéchisme plus doux pour vous 
et même vivant ! 
 
Et vous parents, quelle place avez-vous au culte ? Certains peut-être qui ne sont pas là 
ce matin emmène leur enfant puis repartent. Cela ne suffit pas. Pour que les jeunes 
puissent s’investir, il faut aussi que les parents soient présents. Alors, qu’attendez-vous 
du culte pour votre vie ? Nous aussi avons une Parole pour vous qui relève et qui donne 
la vie. 
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Et vous, habitués de ces bancs, vous communauté fidèle au culte dominical, êtes-vous 
prêts à accueillir ces nouvelles générations, de parents et d’enfants qui jusqu’à 
maintenant ne trouvent pas, parmi nous le dimanche matin, ce dont ils ont besoin? 
Etes-vous prêts à changer pour ouvrir plus grand nos portes ? 
Etes-vous prêts à voir votre déroulement du culte habituel modifié pour être audible ? 
Etes-vous prêts à apprendre d’autres cantiques et à louer Dieu avec d’autres musiques ? 
 
Etes-vous prêts à transmettre la vie à votre église ? 
 
C’est aujourd’hui qu’il faut apporter une vraie Parole de vie aux jeunes. Demain sera 
trop tard. 
Une paroissienne retraitée engagée me disait il y a quelques jours : « le culte que je vis 
aujourd’hui est le même que quand j’étais petite. Je vois la société autour de moi en 
perpétuelle évolution, mais notre culte lui n’évolue pas… » 
Il est temps de réagir ! 
La Parole de Dieu, vous l’avez compris, n’est pas réservée aux seuls pharisiens, aux 
seules assemblées fidèles. La Parole de Dieu est pour tous. Et c’est bien ici la mission 
que Jésus nous donne. Transmettre sa Parole à tous. Et ce serait bien être sourd à son 
message que de rester enfermer dans nos habitudes. 
 
Pour nous fidèles : apprendre à accueillir, changer et s’adapter. 
Pour vous jeunes générations : aidez-nous à vous accueillir, et engagez-vous ! C’est en 
donnant vos idées que vous pourrez trouver votre place. C’est grâce à vous que nous 
vous transmettrons ici une Parole qui vous met debout et vous donne toute l’espérance 
nécessaire pour vivre chaque jour ! 
 
La mission est grande, elle est belle, elle donne la vie, à tous ! 
Relevons le défi, tous ensemble, maintenant ! 
 
Amen !  


